

## **GFO Kliniken Rhein-Berg: Ärzte und Pflegende beraten gemeinsam**

Am 1. Januar 2018 haben sich das Marien-Krankenhaus Bergisch Gladbach (MKH) und das Vinzenz Pallotti Hospital Bensberg (VPH) zu den **GFO Kliniken Rhein-Berg** zusammengeschlossen. Jetzt wollen die Ärzte und Pflegenden die Bürger der Region über zwei wichtige Notfallthemen informieren: Schlaganfall und die Versorgung von Schwerverletzten stehen im Mittelpunkt des Geschehens. Die Experten der Unfallchirurgie, Anästhesie, Wirbelsäule-Chirurgie, Intensivmedizin und Pflege haben für den Blaulichttag ein spannendes Programm auf die Beine gestellt.

Woran erkenne ich, ob jemand einen Schlaganfall erlitten hat? Wie reagiere ich am besten? Bin ich selbst gefährdet einen Schlaganfall zu erleiden? Die Mediziner werden über die Risiken informieren. Am Messestand können die Besucher ihr eigenes Schlaganfallrisiko testen und dazu auch den Blutzucker messen.

Hautnah können die Bürger die Einsatzkräfte des Notfallmediziners und des Schockraum-Teams in den 6 Messezelten der Kliniken in Aktion erleben. Denn zuschauen ist ausnahmsweise ausdrücklich erlaubt, wenn die Ärzte und Pflegenden anschaulich demonstrieren, wie sie im nachgebauten Schockraum schwerverletzte Patienten versorgen. Wie ist die Erstversorgung im Trauma-Zentrum? Was genau wird beim Ultraschall gecheckt? Wann wird das Beatmungsgerät eingesetzt? Welche klinischen Parameter sind in der Notversorgung die Wichtigsten? Und was ist die Aufgabe des Anästhesie-Teams?

Die Schwerverletzten werden nach der OP auf die Intensivstation verlegt, Schlaganfall-Patienten werden auf einer speziellen Überwachungseinheit versorgt. Bei all dem darf eines nicht fehlen: eine professionelle Pflege. Die beiden Krankenhäuser gewähren gerade auch jungen Besuchern, die vor der Berufswahl stehen, spannende Einblicke in den Pflegeberuf. So können sich die jungen Leute über die vielen Facetten des Pflegeberufs informieren. Das Team der Pflege wird dazu extra eine Intensiv-Pflegeeinheit aufbauen.